



■ Jesús Silva-Herzog Márquez participó en un foro sobre el panorama económico y político de México.

## Advierte Silva-Herzog debilidad de INE y Trife

AZUCENA VÁSQUEZ

México enfrentará este año las elecciones más complejas con las instituciones más débiles de su historia democrática y con una Oposición sin estrategia razonable, similar a la de los comicios de 1988, estimó ayer el politólogo Jesús Silva-Herzog Márquez.

“El daño institucional a la democracia mexicana está hecho y está prácticamente consumado”, dijo.

Durante su participación en el foro “Panorama económico y político de México, 2024”, el analista planteó que esta debilidad institucional es casi retratable y se puede ver tanto el INE como el Tribunal Electoral, organismos que tienen huecos dentro de sus estructuras fundamentales.

“Lo que tenemos en los últimos años es un espacio institucional brutalmente erosionado, tendremos las elecciones más complejas en la historia contemporánea con las instituciones más débiles de la historia democrática de nuestro País”, afirmó.

El académico expuso que no se debe dejar de lado que existe un marco institucional que ya ha resentido “el golpe” constante en el intento de eliminar presump-

tal y políticamente” a los órganos autónomos formados en la última generación de reformas democráticas.

Asimismo, aseguró que rumbo a las elecciones del 2 de junio no hay una Oposición con una estrategia razonable.

“Para 2024, estamos hablando de una elección que no tiene que ver con la del 2018, ni la del 2012, 2006, 2000 ni la de 1994. El precedente es la de 1988, con la presencia de una aplanadora electoral y con la existencia de una Oposición vaporosa que no logra construir una estrategia razonable”, sentenció el profesor de la Escuela de Gobierno y Transformación Pública del Tecnológico de Monterrey.

Silva-Herzog Márquez consideró que la contienda presidencial luce muy cuesta arriba para la Oposición.

Por ello, apuntó, la batalla real será recuperar el reflejo de la pluralidad mexicana tanto en el Congreso de la Unión para, de alguna manera, tener “mecanismos de contención” ante el proyecto de “razonado autoritarismo” que representa la llegada de la abanderada de Morena, Claudia Sheinbaum, a la Presidencia de la República.